



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

per OWA-Versand
an alle staatlichen Schulen

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
I.6 - 5 P4044 – 6.88 007

München, 9.11.2011
Telefon: 089 2186 2137
Name: OStRin Baum

Fremdsprachenassistentinnen und -assistenten in Bayern
hier: Bewerbung als Gastschule für das Schuljahr 2012/2013

Sehr geehrte Frau Schulleiterin,
sehr geehrter Herr Schulleiter,

junge Studentinnen und Studenten aus dem Ausland, die als Fremdsprachenassistenten und –assistentinnen in ihrer jeweiligen Muttersprache unterrichten, leisten damit einen lebendigen und motivierenden Einblick in die Sprache des Landes. Mit z. B. Rollenspielen, Gesprächen oder Sprachübungen fördern Fremdsprachenassistentinnen und -assistenten die Sprechfertigkeiten der Schülerinnen und Schüler und wecken damit nicht nur die Freude an der Sprache, sondern auch am Leben und der Kultur ihres Heimatlandes. Die jungen Studentinnen und Studenten aus dem Ausland unterrichten in Bayern als Unterstützung unserer Fachlehrkräfte wöchentlich 12 Stunden. Jedes Jahr erreichen uns viele positive Rückmeldungen, in denen ihre Tätigkeit als große Bereicherung für die gesamte Schulgemeinschaft beschrieben wird.

Um sich für die Zuweisung eines Fremdsprachenassistenten bzw. einer -assistentin zu bewerben, können sich die Gastschulen – analog zum Vorjahr – **ausschließlich** elektronisch über das Schulportal¹ bewerben. Die Anmeldung am Schulportal erfolgt wie auch beim Abruf der OWA-Mails und ist nur von Rechnern mit installiertem Zertifikat (Schulleitung, evtl. Sekretariat) aus möglich. Das Online-Formular „Bewerbung für Fremdsprachenassistenten“ wird im Schulportal unter der Rubrik „Umfragen / Erhebungen“ zur Verfügung gestellt. Die Anmeldung ist nur im **Zeitraum vom 1. Februar bis 30. April 2012** möglich.

Aufgrund der großen Nachfrage und unseres Wunsches, möglichst vielen Schulen einen Fremdsprachenassistenten zuweisen zu können, haben Schulen, die sich einen Assistenten mit einer Partnerschule „teilen“, größere Chancen. Bei Interesse sprechen Sie sich bitte mit einer Partnerschule ab und senden Sie uns nur eine Bewerbung zu, damit die Unterscheidung von Stamm- und Partnerschule eindeutig zu treffen ist. Schulen, die Eignungsinterviews mit bayerischen Fremdsprachenassistenten durchführen, benötigen keine Partnerschule, können sich aber auf Wunsch den Assistenten ebenfalls mit einer Partnerschule teilen.

Weitere Informationen für Gastschulen im Programm für Fremdsprachenassistentenkräfte finden Sie auf dem Internetauftritt des Pädagogischen Austauschdienstes (PAD)².

Mit freundlichen Grüßen
gez. Thomas Mayer
Ministerialrat

¹ <https://portal.schulen.bayern.de>

² <http://www.kmk-pad.org/programme/gastschulen-fuer-fremdsprachenassistentenkraefte.html>